

Burundi : Négociations imminentes, fosse commune et délocalisation de la CIRGL

@rib News, 20/11/2015 | Les négociations inter-burundais pourraient débuter le 25 novembre à Kampala. Une source proche du parti présidentiel CNDD-FDD affirme que les négociations entre le pouvoir et l'opposition burundaise pourraient débuter le 25 novembre 2015 à Kampala. Malgré le refus affiché de dialoguer avec l'opposition, le régime Nkurunziza, sous pressions locales et internationale, aurait finalement décidé de participer "sans conditions", nous dit notre source.

Dans ces négociations, Nkurunziza aurait tendance à négocier de l'immunité après son départ sur les crimes commis par son régime ces derniers jours. La Russie, la Chine avaient demandé au gouvernement et aux opposants de se mettre au tour de la table des négociations pour mettre fin à la crise burundaise. Les Nations Unies, avaient elle aussi appelé aux négociations sans conditions pour vider les problèmes actuels au Burundi. Une fosse commune non loin du bar de l'ancien général Adolphe Nshimirimana. Plusieurs sources différentes convergent sur la présence présumée d'une fosse commune en hauteur de la résidence "Iwabo w'abantu", un bistrot appartenant à feu Général Adolphe Nshimirimana tué le 2 août dernier. Cette fosse, selon les témoins, se situerait au niveau des carrières dans les montagnes surplombant ce célèbre bar de l'ancien général. "Un jour, on a vu un pick-up de la police venir. Il y avait des corps. Ils ont été jetés dans les trous des carrières, car la bas, il y a seulement des trous creusés dans le sens horizontal" a dit un témoin sous couvert d'anonymat. Il a ajouté: "on a vu au moins huit corps être jetés dans ces fosses et on a mis la boue ou dessus. Quelques jours plus tard, un autre véhicule est venu et a déposé plus de 10 corps au même endroit et on a couvert ces corps avec de la boue comme les premiers". Les fosses se situeraient à la frontière de Isare et Gihosha en Mairie de Bujumbura mais du côté de la commune Isare comme nous l'indique notre source. Le siège de la CIRGL délocalisé. Le Siège de la Conférence Internationale sur la Région des Grands Lacs (CIRGL) vient d'être délocalisé à Lusaka à cause l'instabilité qui règne au Burundi ces derniers jours. Selon une lettre du secrétariat de la CIRGL au Gouvernement burundais, la décision est provisoire et le staff sera relogé en Zambie dans le complexe Levi Mwanawasa à Lusaka en attendant la normalisation de la situation. La CIRGL avait montré une tendance à soutenir le président Pierre Nkurunziza à briguer un troisième mandat selon une certaine opinion. Le Gouvernement burundais venait d'offrir par ailleurs à cette organisation un immeuble flambant neuf il y a moins de trois mois sur le Boulevard du Japon et à côté du Sénat burundais. C'est cet immeuble que va laisser la CIRGL, qui va désormais abriter le complexe Levi Mwanawasa à Lusaka en Zambie.[JMM]